



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Expertos en socioeconomía comparten producción intelectual

25 JUL 2008



En el acto de inauguración de SASE participaron el Dr. Henning Jensen, el Dr. Leonardo Garnier, la Dra. Yamileth González y el Dr. Michael Piore. (Foto Mónica Bolaños)

Cerca de 400 profesionales en el campo de la economía y las ciencias sociales participaron en la Vigésima Conferencia Anual de la Sociedad para el Avance de la Socioeconomía (SASE por sus siglas en inglés) que se realizó en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Costa Rica (UCR).

El encuentro, que por primera vez en veinte años se efectuó en Latinoamérica, se realizó del 21 al 23 de julio.

En el acto de inauguración la Rectora de la UCR, Dra. Yamileth González García le dio la bienvenida a las y los participantes y les manifestó que “los recibimos en una universidad

pública al servicio de la calidad de vida y del bien común que ha luchado por formar excelentes profesionales en todas las áreas, que ha logrado generar conocimiento como ninguna otra universidad de la región lo ha hecho y que ha entendido que la acción social pertinente y de calidad, es fundamental”.



La Dra. Diane-Gabrielle Tremblay, de la Universidad de Quebec, Canadá, expuso los resultados de una investigación en el área de género, trabajo y vida privada. (Foto Luis Alvarado)

---

Por su parte, el Vicerrector de Investigación, Dr. Henning Jensen Pennington, presidente del Comité Organizador local, expresó que “fue hace aproximadamente dos años que iniciamos las gestiones para llevar a cabo en Costa Rica esta Conferencia y un poco más de un año que SASE reafirmo en Copenhague, Dinamarca, que seríamos la sede de esta vigésima conferencia anual que hoy inauguramos, una decisión que nos honra”.

El Dr. Jensen añadió que los temas de la actividad “son de interés para muchos países del mundo de igual manera lo son para América Latina y revisten especial actualidad para Costa Rica. Por ello es deseable que sus discusiones sean provechosas pero que también tengan consecuencias prácticas para la política, para la vida de las personas en nuestras sociedades”.

El Ministro de Educación Leonardo Garnier Rímolo, quien asistió en representación del Presidente de la República Dr. Oscar Arias, manifestó que los avances en materia social en Costa Rica y el mundo en general “enfrentan hoy un viejo enemigo rejuvenecido por la globalización: el liberalismo económico - ahora rebautizado como neoliberalismo - que intenta, a fines del siglo XX, imponer nuevamente la lógica absoluta de la acumulación de capital sobre las sociedades y sobre la naturaleza”.



La Vigésima Conferencia Anual de la Sociedad para el Avance de la Socioeconomía se llevó a cabo en la Escuela de Ciencias Económicas de la UCR. (Foto Luis Alvarado)

“Desde su nuevo pedestal global, el liberalismo económico lanza una demoledora ofensiva contra toda aquella institucionalidad social o política que pretenda regular el funcionamiento irrestricto de los mercados”, enfatizó el jerarca gubernamental.

### **Ejes temáticos**

Bajo el tema “Flexibilidad Económica y Estabilidad Social en la Era de Globalización”, las y los especialistas participantes trabajaron diferentes campos, entre ellos Ideales Comunitarios y la Sociedad Civil; Globalización y Desarrollo Socioeconómico; Género, Trabajo y Familia; Ocupaciones y Profesiones; y Relaciones Industriales y Política Económica.

También compartieron estudios relativos al Conocimiento, Tecnología e Innovación; Mercados laborales, educación y recursos humanos; Mercados, Firmas e Instituciones; Razas, Etnias e Inmigración; Repensando el Estado Benefactor y, Teoría Política, Leyes y las Ciencias Sociales.

SASE es una organización a la que pertenecen cerca de 500 científicos sociales procedentes de más de 60 países, integrados en 14 redes académicas. Su filosofía básica es que la ciencia social es una; y que por tanto la economía no se debe desligar de la sociología, la politología, la historia y el derecho.

Roxana Grillo R. ODI/Manrique Vindas S. Vicerrectoría Investigación

[roxana.grillo@ucr.ac.cr](mailto:roxana.grillo@ucr.ac.cr)